

Protokoll der Elternratssitzung 1 Schuljahr 2018/2019

Zeit, Ort:	Montag, 1. Oktober 2018, 19h00 - 21h30, Schulhaus Gubel
Teilnehmende:	ElternrätInnen und oder ihre StellvertreterInnen, Claudia Lanzendörfer (VertreterIn Lehrerschaft Gubel)
Entschuldigt:	Christina Feller (Schulleiterin Gubel), und 4 Elternräte
Protokoll	Fiona Hogg

Traktandenliste

1. Vorstellung des Elternrates und Vorstellungsrunde
 - Begrüssung
„Es gibt keinen Vorstand im Elternrat, deshalb haben wir diese Sitzung vorbereitet...“
 - Kleine Vorstellungsrunde von ALLEN 24 Eltern (2 kommen später) mit Name, Bezug zur Schule und welche Klasse vertreten wird.
M.Schenardi überprüft zeitgleich die Liste der KlassenvertreterInnen.
 - Bemerkung von Frau Fahlbusch: Bei Frau Hasen gibt es noch keine Vertreter da noch keine Elternabend stattgefunden hat. Deshalb macht das eine Vertreterin heute.
 - PPP von M. Schenardi. Folien im Anhang.
2. Wahlen Vorstand
 - Wahl Präsidium des Elternrats Gubel
D. Bucheli, M. Schenardi, B. Gerber, F. Hogg werden für das nächste Schuljahr mit Applaus gewählt.
3. Bericht der Schulleiterin (Christina Feller)
 - C. Lanzendörfer macht Feedback vom Schulalltag:
„Schulstart +“: Super Start im Kindergarten.
 - Die grösseren Schüler waren etwas aggressiv nach dem Schulweg- viel Schlichtungsarbeit musste gemacht werden.
 - Neues Personal in der Schule hat gut gestartet.
 - Bau läuft im Zeitplan.
 - Schön bemalte Baustellwände!
 - Verkehrssicherheit ist nicht gut!! Kinder rennen überall durch! Bitte mit den Kindern Zu Hause besprechen!

- Frage von Herrn Pieters: Baulärm. Ist erstaunlich leise. Stimmt das?
Antwort C. Lanzendörfer: Kein Baulärmproblem, aber die Musikschule war im Container für die umliegenden Schulzimmer zu laut. Sie wurde deshalb ins Schulhaus gezügelt.
- Schulwegsicherheit ist ein grosses Anliegen:
 - o S. Zogg: die Eltern sollen bitte NICHT mit Auto vorfahren! Die Polizei soll bitte mehr Präsenz markieren.
 - o D. Bucheli: Vorschlag: Taxis und Eltern mit Autos sollen auf dem Parkplatz warten vor der Turnhalle Halde. So dass nur die HPS-Kinder vor die Schule gefahren werden. C. Lanzendörfer bespricht das mit C. Feller.

4. Vorstellung der Arbeitsgruppen und Rückfragen zu Berichterstattung

1. Aussenministerium (Brigitte Gerber) und Q-Tag (Fiona Hogg)

B. Gerber berichtet von den Schulversammlungen Glattal:

Was ist dort gelaufen? Neue Ansprechperson mit Filippo Leutenegger im Stadtrat.

Nächste grössere Sitzung steht bevor.

Frage von B. Gerber: wie genau will der Elternrat informiert werden?

T. Gaccioni: ja gern etwas Infos, sonst ist das sehr abstrakt!

B. Gerber wird einen kurzen Bericht vorbereiten für die nächste Sitzung.

Nächste Sitzungen auf Ebene Glattal und Stadt im November

F. Hogg: Bericht vom Q-Tag: Sie hatte einen sehr positiven Eindruck!

2. Ständige Arbeitsgruppen

- Infogruppe (Rita Lehnert)
Die Frage des Informationsflusses muss neu geklärt werden. Mehr Informationen an der nächsten Sitzung.
- Schulwegsicherheit (Dominik Bucheli)
Die Arbeitsgruppe hat sich dafür eingesetzt, dass zum Schulbeginn die Baustellenabspernung in der Föhrenstrasse so organisiert wird, dass die Kinder mit genügend Sichtweite die Föhrenstrasse überqueren können.
- Elterntreff GZ (Brigitte Gerber, will das Thema übergeben).
B. Gerber: berichtet von der Idee des Elterntreffs. Aktuell ist das Angebot aber eingeschlafen. Will das jemand übernehmen? > keine Meldungen
- Hortgruppe (Regine Schlegel)
In der ersten Woche des Schuljahres hat Marisa Kuny von der Hortgruppe die Wegbegleitung der neuen Erstklässler zwischen Schule und Hort organisiert. Die Kinder wurden um 11.50 bzw. 15.15 Uhr von der Schule abgeholt und von den Eltern zum Hort begleitet. Nach dieser Woche konnten die Kinder den Weg selbstständig zurücklegen. Wir möchten uns bei allen Eltern bedanken, die uns dabei unterstützt haben.
Erstes Treffen der Hortgruppe ist für November geplant. Wir möchten uns austauschen und Themen finden, die während eines Treffens mit der Leitung Betreuung Claudia Lanzendörfer im Dezember/Januar diskutiert werden können. Sie machen einen „Doodle“ für den nächsten Besprechungstermin.
- Elternweiterbildung (offen)
Wenn jemand mitmachen will bitte bei uns melden.

Im Apéroggespräch:

Franziska Gnos, Christina Crotti würden Elternweiterbildung anschauen. Sie würden gerne die Broschüre der letzten Lehrerweiterbildung mal anschauen zur Inspiration.

(Anfang 2018 durchgeführter Kurs für Eltern der 4.-6. Klasse:

<https://www.swisscom.ch/de/schulen-ans-internet/medienkurse-eltern-lehrpersonen.html>)

- Digitale Schüler (früher Internet und Soziale Medien, offen)
Wenn jemand mitmachen will bitte bei uns melden.

3. Veranstaltungen

- Erzählnacht (Susan de Paul)
S. De Paul und S. Zogg: Es hat noch Potential für Geschichten aber es braucht vor allem noch Türsteher. Bitte melden auf: gubel.liest@gmail.com
- Hundebissprävention (Nadine Fahlbusch)
Kommt im Frühling
- Räbelichtliumzug (Brigitte Gerber, Katja Jost, Dominik Bucheli, Lara Branca)
Die Arbeitsgruppe an einen Vorschlag an den Quartierverein QV übermittelt. Der QV soll die Route des Räbelichtliumzuges publizieren und darauf hinweisen, dass wer nur einen Teil des Umzuges gehen möchte sich unterwegs dem Umzug anschliessen kann. Insbesondere schlägt die Arbeitsgruppe dem Quartierverein vor, dass es beim Zentrum Elch / Spielplatz Birchwald einen 2. Besammlungsort für die Kindergärtler geben soll.
- Sommerfest:
Mit dem Umbau eher schwierig. Ev. wird es im 2019 nicht stattfinden.

4. Neue Arbeitsgruppen

- Digitale Schule (Markus Schenardi)
M. Schenardi will den Infofluss an der Schule für die Eltern digitalisieren und verbessern.
Gemeldet haben sich: Heta Multanen, Maria Hahnloser. Ev. Interesse haben auch Katia Jost und Marc Pieters

5. Verschiedenes (Alle)

- Wunsch nach einem Bazar/ Flohmarkt. Könnte vom ER organisiert werden oder Input an Schülerrat?
- B. Gerber: Könnte man betr. Schulwegsicherheit Kindergruppen organisieren, die zusammenlaufen? Antwort aus der Runde: das müsste privat organisiert werden.
- Frage von Herrn Pieters: Was ist der Pausenkiosk?
 - Schule hat bereits in der [Semesterbroschüre 1 18/19](#) berichtet
- Hinweis aus der Runde: Beim Abfall des Pausenkiosks sollte auch auf Nachhaltigkeit geachtet werden.
Info Schulleitung 23. Okt 18: Der Schülerrat hat besprochen, dass biologische abbaubares Material und Mehrwegprodukte nach Möglichkeit verwendet werden. Thema wurde im Schülerrat besprochen. Von daher ist kein Input über Nachhaltigkeit im Schülerrat angebracht.
- Frage C. Crotti betr. neue Autorität: Wie präsent ist dieses Konzept noch an der Schule?
Antwort C. Lanzendörfer und F. Hogg: Es ist die Grundhaltung der Lehrer.

6. Nächste ER-Sitzung

Nächste Sitzung Dienstag, 29.01.2019, 19.00

7. Apéro mit Möglichkeit zum Austausch und zur Vernetzung

Anliegen, Infos, Wünsche bitte an elternratgubel@gmail.com

Schluss um 20:30h mit Applaus und Verdankung von C. Lanzendörfer.

Übergang zum Apéro. Der Apéro kommt sehr gut an! Gute Stimmung. Fast alle bleiben bis 21:30h

Elternratsfoto auf der Treppe

Aufgaben

Nr	Was	Wer	Wann
1.	Schulwegsicherheit mit Kindern besprechen (siehe Punkt 3 oben)	ALLE	Sofort
2.	Infos zum Pausenkiosk (Punkt 5)	Schulleitung	Bereits erledigt in Semesterbroschüre
3.	Input zu Nachhaltigkeit beim Pausenkiosk	Schulleitung an Schülerrat/OK Pausenkiosk	Antwort bereits nachgereicht, siehe verschiedenes
4.	Wunsch zu Basar/Flohmarkt an der nä. Elternratsitzung aufnehmen	Vorstand	29.1.2019